

Desmienten acuerdos postura del GDF

Apoyan plan hídrico del DF

► Respalda Federación obras de agua potable para la ciudad y etiqueta \$5 mil millones

Alejandro Ramos

Mientras el Gobierno del DF reclama que antes de entrar al saneamiento de las aguas residuales del Valle de México se debe contemplar obras hídricas que garanticen el abasto de agua a la ciudad, un documento del Fideicomiso 1928 revela que las autoridades capitalinas tienen etiquetados recursos por un monto de casi 5 mil millones de pesos para obras de mantenimiento del Sistema Cutzamala, así como para la rehabilitación de pozos de agua.

Dichas partidas provienen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y del Fideicomiso 1928 —el cual sólo tiene recursos de la Federación y faltan por aportar el DF y el Edomex—. Cabe aclarar que los recursos del PEF (2 mil 500 millones de pesos) aún no están aprobados. La situación está en manos de la Cámara de Diputados, por lo que al liberarse se tendrían los casi 5 mil millones.

De acuerdo con un acta de la reunión del Comité Técnico del Fideicomiso 1928, a la que tuvo acceso REFORMA, del pasado 19 de diciembre de 2008, se indica que los montos acordados de obras comunes y desglose presupuestal del Programa Hidráulico Metropolitano en rehabilitación y ampliación del Cutzamala es por 2 mil 500 millones de pesos, y en rehabilitación de pozos es por 2 mil 412 millones.

Además, en la misma acta se establece que, para las obras de mantenimiento del Emisor Central, se destinan 800 millones de pesos y a las obras del Túnel Emisor Oriente se les asignó un monto por 13 mil 108 millones de pesos.

Dicha acta fue firmada por Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas del DF, y por Luis Rosendo Gutiérrez, Tesorero del DF, así como por las autoridades del Edomex Oscar Hernández y Francisco González, en representación de David Korenfeld y Luis Videgaray. Por la Federación lo hicieron **José Luis Luege**, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), y José Ramón Ardavin, subdirector general de la Conagua, y por la Secretaría de Hacienda lo hizo Carlos Raúl Delgado.

Se establece que serán cubiertas por la Federación y por el Fideicomiso 1928.

“Esto demuestra que la postura del GDF para no firmar dichos acuerdos es más política e intenta confundir, pues ellos reclaman que sea un proyecto integral no sólo de saneamiento, y los acuerdos señalan que también están etiquetadas obras de abasto de agua para la ciudad.

“En otras palabras, al DF se le está garantizando en estos programas obras para el abasto de agua potable, así como para el drenaje y tratamiento de sus aguas residuales. Esto contrasta con la postura del Gobierno capitalino que pretende confundir a la población señalando que la Federación sólo quiere impulsar las obras del drenaje, cuando a la ciudad le urgen también obras para el abasto”, afirmó un experto que está participando en dicho Comité Técnico y



Continúa en siguiente hoja

Fecha 04.04.2009	Sección Ciudad	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

quien pidió se omitiera su nombre.

Además, agregó, a Tláhuac se le han proyectado 119 millones 438 mil 782.64 pesos para obras de saneamiento y riego de la demarcación.

En tanto, en la minuta del pasado 19 de diciembre se incluye la intervención de Luis Rosendo Gutiérrez en la que señala:

“Nosotros creemos más allá de la figura jurídica. Lo que se ha reiterado mucho por parte del Jefe de Gobierno es buscar un acuerdo de voluntades, un acuerdo político del más

alto nivel, porque se trata de un plan integral hidráulico que va a tener repercusiones...”, hemos pedido esto en las últimas ocho o nueve semanas, además la Conagua ha sido muy receptiva a los comentarios, y hemos venido trabajando de la mano...”

El 26 de junio de 2007, la Semarnat y la Conagua entregaron la obra de entubamiento del Gran Canal del Desagüe al Gobierno del DF con una extensión de 2.8 kilómetros y con beneficio directo a 170 mil habitantes de la Delegación Venustiano Carranza.

Visión integral

- › Casi \$5 mil millones han sido acordados por el Gobierno federal para abasto de agua potable al DF. Una parte de dicha cantidad se aporta en el seno del Fideicomiso 1928, y la otra en el Presupuesto de Egresos Federal (PEF).
- › Conagua afirma que no sólo se está priorizando en drenaje con el túnel Emisor Oriente y el tratamiento de aguas residuales con el proyecto de 6 plantas.
- › Lo que falta de cubrir es la parte denominada Fideicomiso 1928, que es la razón de la firma que se está solicitando al DF y que el Estado México ya firmó.

Advierten rezagos

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) aseguró que el GDF tuvo como plazo límite el 1 de enero de 2000 para regular el nivel de contaminantes en sus aguas residuales, situación que no ha sido cumplida, y con las cuales se riegan cultivos en el Estado de Hidalgo.

Con lo anterior no se cumple con la Norma Oficial Mexicana NOM-001-Semarnat 1996, que establece los límites máximos permisibles de contaminantes de las descargas de aguas residuales.

El DF es la entidad con mayor presupuesto de subsidio federal de todas, ya que este año tiene mil millones de pesos, en contraste con Nuevo León, al que sólo se le asignaron 362.6 millones de pesos, y además trata sus aguas al 100 por ciento, mientras el GDF sólo lo hace en un 6 por ciento.



› Avances de las obras del Túnel Emisor Oriente con el cual se evitará una inundación de aguas negras.